

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

TELEFONO 4.463 Fuentes, 4. APARTADO, 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LA GUERRA EUROPEA

Han detenido su acción ofensiva las tropas francesas

Noticias de la situación de Bélgica

EN PLENO RÉGIMEN DE OPRÉSION

Sin garantías constitucionales

En la letra, nuestra vida legal, con diferencias escasas, sigue siendo la misma. En la realidad, en la aplicación de las leyes, estamos en pleno régimen de opresión. Sin decirlo, se han en suspenso las garantías constitucionales. El Gobierno idóneo, obrando subrepticamente, á la chitacallando, ha retirado de la circulación la Constitución del Estado. Procedimiento muy propio de un Gobierno que tiene un miedo cerval á la legalidad porque se va haciendo incompatible con ella.

Peró, ¿se puede sufrir lo que está sucediendo? Los actos de arbitrariedad se suceden con una rapidez que denuncian que obedecen á un plan preconcebido. No puede respirar, no puede moverse, no puede destacarse, lo que en España represente democracia y espíritu progresivo. Se le persigue con ensañamiento rabioso. Especialmente á la organización obrera, al Partido Socialista.

La Casa del Pueblo de Madrid había organizado un mitin en el teatro de Lux-Eden para el día 12, con el objeto de condenar la guerra, abogar por que las diferencias entre las naciones se resolvieran por procedimientos pacíficos, y encarecer que España se mantenga neutral en la lucha que hoy sostienen los principales pueblos de Europa. Como se ve, esto está calculado exactamente en lo que decían los Comités nacionales del Partido Socialista y Unión General de Trabajadores en su último manifiesto, aconsejando la conducta á seguir del proletariado español. Nada de ello falta á la neutralidad de España. Por ningún concepto se puede alegar el comodín de la neutralidad para oponerse á que aquellas opiniones se hagan públicas.

Tanto es así, que en un país todavía más comprometido que el nuestro en el actual conflicto, Italia, cuyo Gobierno tiene motivos para abrigar inquietudes, se han celebrado y se están celebrando mítines por la neutralidad de Italia y contra la guerra. Y no un mitin aislado ni dos. El 2 de agosto actual se han celebrado comicios con este carácter en Arezzo, Carrara, Gravellona, Padua, Mirandola, Cantu, Figline, Valdarno, Rivarolo, Leguano, Magenta, Parma, Omegna, Molinella, Bologna, Pisa, Guastalla, Tortona...

En cambio, en España se da, primero, el caso de la prohibición absurda del mitin de las Juventudes. A éste sigue la tupinada del gobernador de León, contra la que protestamos oportunamente, pidiendo al Gobierno que corrigiera esto que calificábamos como extralimitación de aquel funcionario. La extralimitación, por lo que ahora vemos, es del Gobierno todo.

La Casa del Pueblo dió conocimiento el día 9 á la Jefatura de policía del mitin de Lux-Eden, á que nos veníamos reuniendo. Ayer, 11, víspera del mitin, se recibió un oficio de la Jefatura, en el que se prohibe el mitin. Para esta arbitrariedad se escuda en la neutralidad que España tiene declarada oficialmente, á la que se podría faltar con los juicios favorables ó adversos que pudieran emitirse en dicha reunión... A la que se podría faltar... ¿Desde cuándo la autoridad se fundamenta en el juicio anticipado? ¿Qué sabe el Sr. Alanís, qué derecho tiene á suponerlo gratuitamente, lo que habrían de decir los oradores? ¿No se le presenta bien distintamente el tema á que han de ceñirse? ¿Quién le ha pedido—ni quién se la toleraría—esa tutela protectora sobre la responsabilidad que á cada ciudadano pueda caberle de sus palabras ó de sus actos?

¿No puede en todo momento ejercer su autoridad sobre aquel que entienda que ha caído bajo las penalidades del Código?... Alega la Jefatura, además, en el oficio, que se apoya en las facultades que le concede la ley de 15 de junio de 1880, que es lo mismo que apoyarse en el catelejo, como el doctor Paganel.

Esto, unido á las repetidas abusivas denuncias de nuestro periódico; nos autoriza para afirmar que de hecho las garantías constitucionales están suspendidas, la Constitución del Estado está violada, se ha implantado un régimen de opresión humillante para un pueblo libre. La realidad nos demuestra que es cierto lo que sostenemos. Y esta certidumbre hace que hoy renunciamos, como sería nuestro deseo, á precipitado del presidente del Consejo aplicar el comentario debido al viaje y del ministro de Estado á San Sebastián. Estamos seguros que, contra toda y, contra todo derecho, seríamos denunciados inmediatamente. Es la consigna.

Y preguntamos al Sr. Dato, sencillamente: señor presidente del Consejo de Ministros de España: si en España ocurriera, que no sería difícil, el caso de Bélgica, y toda la Nación, todos los elementos de la Nación, tuvieran que unirse en una acción defensiva, ¿con qué corazón iría la democracia social, con qué confianza, al lado de un Gobierno que tales procedimientos emplea, que obra tan insanamente que no vacila en despertar la irritación de una fuerza importante del país, precisamente en los momentos en que las circunstancias podrían obligar á todos á una acción conjunta?...

Por lo pronto, repetimos á los trabajadores, á los socialistas que estén dispuestos á protestar contra estos procedimientos ilegítimos, que no se pueden sufrir callando sin que la dignidad quede lesionada.

UN ARTICULO DE VERANO

Y un sociólogo de punto

No nos parece serio tomar en serio un artículo que publica ayer en el periódico lerrouxista el ex muchacho—¡qué tiempos aquellos!—Alvaro de Albornoz. Este Alvaro de Albornoz es uno de esos precoces á los cuarenta y pico, que, después de leer más libros que el corrector de estilo de una editorial hispanoamericana, acaban por descubrir solemnemente que los doce apóstoles eran trece ú otra cosa por el estilo.

Dice Albornoz que, incorporados á filas, los socialistas rivalizan en entusiasmo y patriotismo con los burgueses. Y encuentra esto justificado en franceses, serbios y belgas, que luchan contra una invasión imperialista. Nosotros también. Ahora lo que no justifica Albornoz es la conducta de los socialistas rusos. Y á eso sí que no podemos dar nuestra conformidad. En primer lugar, porque estamos seguros de que el articulista ignora cual es la conducta de esos socialistas. Porque si se refiere á la huelga de Bakú, que cesó al estallar la guerra, permítanos advertirle que si la Internacional contara con un número tal de socialistas en Rusia manifestándose libremente, estaba de enhorabuena. ¿Qué tiene que ver con esta cuestión aquel movimiento obrero ahogado en el Imperio moscovita por la tiranía feroz de aquellos Gobiernos? Podemos saber lo que piensan los socialistas rusos que están fuera de Rusia; pero ni Albornoz, ni nosotros, ni en la misma Rusia, pueden saber á punto fijo lo que hacen los que están allí, por una razón muy sencilla: porque no les dejan hacer nada. Y á propósito: ¿sabe Albornoz lo que han dicho Rubanovich ó Plekanof acerca de la guerra? ¿Lo sabe? Naturalmente.

mente que no. Y de la voz del socialismo ruso, mientras las circunstancias no varíen, son ellos los intérpretes.

¿En dónde ha visto confirmado Albornoz el bulo de que los socialistas austro-húngaros hayan ofrecido al Estado los fondos de las cajas de resistencia? Además, ¿de dónde saca, ya que se pone á hablar en sociólogo, de dónde saca que los socialistas, ni en Austria-Hungría ni en ninguna parte, dispongan para tales fines de los fondos de las cajas de resistencia? Tanto le daba haber dicho que habfan autorizado al Gobierno para disponer de las existencias del Banco de Londres!

Por lo que respecta al Socialismo alemán, dice que no hizo lo posible por impedir la agresión alemana á media Europa. Es un juicio como otro cualquiera. Nosotros creemos, aparte de lo súbito de los acontecimientos guerreros, que si el Socialismo alemán hubiera tenido bastante fuerza para impedir la agresión, ¿caso-de que la hubiera podido sospechar tan próxima, lo que no existiría ya sería el imperialismo germánico. Sin embargo, no vamos á discutir juicios, sino á poner de relieve sinrazones y falsedades. Tales como la de que los socialistas alemanes combaten con entusiasmo en los ejércitos imperiales. ¿No ha leído el Sr. Albornoz el manifiesto de los socialistas alemanes que estaban en Francia? ¿No ha leído la noticia de que un diputado socialista alemán se había alistado en las filas del ejército francés para combatir contra el odiado imperialismo de su patria? Y en cuanto á lo que sucede en el propio territorio prusiano nos pasa á todos lo mismo: no sabemos nada. Queriendo zaherir á los socialistas, decía un cronista de «El Mundo», desde Berlín, que no se les oía gran cosa... Y añadía: «Bien es verdad que aquí al que hablase contra la guerra se le fusilaría inmediatamente.» ¿Qué tal anda usted de cora-

zón, Sr. Albornoz? Porque para afirmar lo que usted afirma sobre la conducta de los alemanes, porque no han ido en masa á que les dieran los cuatro tiritos consabidos, hay que demostrar previamente que se tiene un corazón con pelos, como el de Barceló.

Quedamos en que no es verdad que los socialistas alemanes hayan luchado en el ejército alemán. Bueno, pues á todas las afirmaciones que siguen les pasa lo mismo. El Sr. Albornoz no se ha enterado de la evolución contemporánea del Socialismo inglés; ni de que el Socialismo belga no transigió jamás con la anexión del Congo, y la lucha contra esa anexión es una de las más honrosas campañas de aquel Partido; ni de la labor que el Socialismo alemán ha hecho en el Reichstag. Está completamente pez en esto. Habla á

tontas y á locas (más á tontas que á locas).

El articulista, con estos puntos de vista, formar unos juicios de los que ya no queremos ocuparnos. Allá él; por otra parte, quien afirma las falsedades que á él le sirven de apoyo, ha perdido todo el derecho para que se le rebatan opiniones. Ha perdido todo derecho á que se crea en su buena fe. Y lo que dice del Socialismo español y de la guerra de Marruecos—tan gratuito como todo lo demás—, habría que decirle al Sr. Albornoz, y á muchos otros albornoces que andan por ahí diciendo tonterías y alargando las manos para coger las castañas que saque de las brasas el vecino, cosas bastante duras, y ya hemos empezado diciendo que no queremos tomar en serio el artículo. Lo dicho basta y aun sobra.

LA GUERRA

Las comunicaciones

La intranquilidad que ha producido en la opinión la ruptura de la paz europea ha favorecido á la vez el desarrollo de fiebre reporteril, que llena la mitad de las planas de los periódicos con noticias más ó menos verosímiles, pero desprovistas casi todas del carácter de autenticidad, con lo cual, más que informar al público del curso de la campaña que tiene por escenario la Europa central, lo que se consigue es extraviar la opinión.

Hay una razón poderosa para poner en cuarentena cuantas noticias nos vengan del teatro de la guerra; ó por lo menos para considerarlas como producto de una disculpable parcialidad. Se carece en absoluto de comunicación con Alemania, puesto que el cable de Vigo á Emden ha enmudecido á raíz de la declaración de guerra hecha por Inglaterra, completándose así la incomunicación telefónica con aquella nación, de donde tampoco pueden venir noticias... por correo.

(POR TELEGRAMA)

De Bélgica

EL REY ALBERTO AL EJERCITO BELGA
BRUSELAS 10.—El rey de los belgas ha dirigido la siguiente orden del día á las fuerzas á sus órdenes:

«Cuartel general en Lovaina, 7 de agosto de 1914.
Al ejército:
Nuestros hermanos de la tercera división y de la décimasegunda brigada mixta van á reforzar nuestras líneas, después de haber defendido como héroes la posición fortificada de Lieja.

Atacados por fuerzas cuatro veces superiores, han rechazado todos los asaltos, no se ha perdido ningún fuerte y la plaza de Lieja está en nuestro poder. Varias banderas y gran número de prisioneros son los trofeos de estas jornadas.

Yo os saludo en nombre de la Nación, oficiales y soldados de la división tercera y de la décimasegunda brigada. Habéis cumplido vuestro deber, habéis hecho honor á vuestras armas y habéis mostrado al enemigo lo que cuesta atacar á un pueblo pacífico, pero que tiene, en sus justas causas, una fuerza invencible. La Patria puede estar orgullosa de vosotros.

Soldados del ejército belga: No olvidéis que sois la vanguardia de los ejércitos inmensos de esta lucha gigantesca y que esperamos la llegada de nuestros hermanos de armas, los franceses, para marchar á la victoria.

El mundo entero tiene los ojos puestos en vosotros. Mostrad con vuestro esfuerzo que esperáis vivir libres é independientes.
La Francia, ese noble país que se encuentra siempre en la historia asociado á las causas justas y generosas, vuela en nuestro socorro y sus ejércitos entran ya en nuestro territorio.
En vuestro nombre, yo les dirijo un fraternal saludo.—ALBERTO.—

LAS BAJAS ALEMANAS

PARIS 11.—«L'Independance», diario bel-

ga, dice que la cifra oficial de los prisioneros alemanes es de 8.000.

«Le Journal», parisino, ha recibido ya, por otra parte, un telegrama de Bruselas, en que se dice que ayer se anunció oficialmente que las bajas alemanas, en territorio belga, han sido:

Muertos, 2.000.
Heridos, 20.000.
Prisioneros, 9.700.

Añade el corresponsal de dicho periódico que es inminente una gran batalla, en que lucharán unidos ya belgas y franceses contra alemanes.—C.

LOS SOLDADOS ALEMANES, ENGANADOS

ROTTERDAM 11.—Los alemanes que se han refugiado en territorio holandés á consecuencia de los últimos desastros en Bélgica tenían la creencia de que los que combatían en Bélgica eran franceses que habían violado la neutralidad de este país.

Así se les había dicho.—C.

LAS MUJERES BELGAS

PARIS 11.—Telegramas de Bruselas dan cuenta de un combate habido en la invasión de Bélgica por las fuerzas alemanas.

Al intentar éstas ocupar la ciudad de Herstal, hasta las mujeres hicieron una defensa heroica y desesperada, valiéndose de pistolas y otras armas cortas.

Cuando agotaron los proyectiles encerraronse en la fábrica de armas y en otros edificios, desde cuyas ventanas lanzaban sobre los asaltantes toda clase de objetos pesados y cubos de agua hirviendo.

Los alemanes sufrieron numerosas bajas.—C.

Franceses, alemanes y austriacos

AUSTRIACOS HACIA FRANCIA

LONDRES 11.—Treinta mil austriacos han llegado á Jüstau, cerca de Basile, para reforzar al ejército alemán de la frontera francesa.—C.

LOS IMPERIALISTAS DE ALLA



— ¿No te parece, Chupasangres, que ahora es el mejor tiempo para hacer un viajecito á Europa?

— Sí, querida Masticahigados, ha llegado la hora de ir á aprender una leccioncita de civilización.

LA GUERRA

A tal extremo llevaba el Cristo su horror a la violencia, que no vaciló en contrariar, por reprimirla, los más arraigados sentimientos de la naturaleza humana...

Y vino la Revolución, que fue venir al mundo el amor de la justicia y el sentimiento del derecho. ¡Cuán humanitarias sus máximas! Su odio a la tiranía y al privilegio parecía nacer de su exaltación de amor humano...

El industrialismo llegó después. ¡Ahorra sí que se inauguraba para los humanos una era de concordia! Lo que no habían logrado la fe ni los principios, la caridad ni el derecho, lo alcanzaron los hombres la codicia y el interés...

tad, contrarrestar los elementos, sojuzgar a la materia, esclavizar a la fuerza, triunfar de la naturaleza y no modificar sus instintos y moderar sus pasiones?

Taña insania, ¿no tendrá fin? Lejano se ve el remedio. Pensadores y publicistas poco pueden hacer en asuntos que la vida marcha divorciada de la idea y las convenciones no determinan la conducta...

Protesta sería y eficaz contra la guerra sólo hay la protesta socialista. El Socialismo ama la paz. Su carácter internacional forma la más perfecta antítesis con el jingoísmo patriótico. Por interés de clase, que es en este caso interés humano, condena esas estúpidas colisiones en que los proletarios de los distintos países son obligados a exterminarse mutuamente en provecho y servicio de sus opresores...

Alfredo GALDERON

Consejo en Palacio

D. Alfonso a San Sebastián. El celebrado ayer mañana, bajo la presidencia de D. Alfonso, fué de larga duración. El jefe del Gobierno facilitó a los periodistas la siguiente referencia:

En mi discurso he consignado las medidas adoptadas por el Gobierno prohibiendo la exportación de algunos artículos, la autorización del aumento de la circulación fiduciaria y la relativa a las facilidades para que los españoles puedan adquirir títulos de la Deuda exterior, medidas que han sido evitable por la opinión del país.

Se convocó a todos los compañeros vocales de las Casas de Socorro a una reunión, que se celebrará hoy, miércoles, a las nueve de la noche, en el salón biblioteca de la Casa del Pueblo.

En la Casa del Pueblo. Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo las entidades siguientes: Salón grande: A las tres de la tarde, Obreros en Pan Candel; a las ocho y media de la noche, Asociación General del Arte de Imprimir...

El ministro de Estado, al salir ayer de Palacio, manifestó que la única noticia que podía adelantarse era la de que en Londres era oficial la noticia de un encuentro naval sostenido entre una división inglesa y varias unidades alemanas...

ACCION SOCIAL

Reuniones y convocatorias

Asociación General del Arte de Imprimir. En virtud de lo que dispone el art. 34 de su reglamento, esta Asociación celebrará junta general ordinaria, correspondiente al segundo trimestre del año actual...

Sociedad de albañiles El Trabajo. Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el jueves, 13 del corriente, a las ocho de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo...

Sociedad de Obreros en Artes de Plaf. Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en el salón terraza de la Casa del Pueblo...

Juventud Socialista de Chamartín de la Rosa. Esta Juventud celebrará junta general ordinaria hoy, miércoles, a las nueve de la noche, en su domicilio social, calle de Garibaldi, núm. 8...

Sociedad de Profesiones y Oficios Varios. Anoche, según anunciamos, se celebró la junta general ordinaria correspondiente al primer semestre de este año.

Los obreros panaderos de Santander. En el Centro Obrero de Santander ha dado el compañero B. Hernández una interesante conferencia a los obreros panaderos.

De Estado. El ministro de Estado, al salir ayer de Palacio, manifestó que la única noticia que podía adelantarse era la de que en Londres era oficial la noticia de un encuentro naval sostenido entre una división inglesa y varias unidades alemanas...

De Guerra. El ministro de la Guerra manifestó ayer que se han confeccionado en su departamento varios mapas del teatro de la guerra muy completos.

El conde de Serrallo remitirá varios planos a los periódicos.

Los concurrentes, que eran la totalidad de los obreros panaderos de Santander, salieron grandemente satisfechos del acto.

Huelgas, «lock-outs» y reclamaciones

CALLELLA 8.—La huelga de albañiles de ésta continúa en el mismo estado. La intranquencia patronal es llevada a extremos inauditos y del todo impropia del siglo que vivimos...

Hay que hacer ver por quien correspondía a nuestro cacique local, erigido en alcalde, que aquí, en Callella, también es España, y que, por tanto, son las autoridades, como en todas partes, las llamadas a intervenir en los conflictos societarios...

Pracadosos intentos conciliadores, partidos de nuestros compañeros, ante esta Alcañada, acudiríamos al Gobierno civil, y de allí al Ministerio de la Gobernación, antes que pasar por el bochorno de perder una lucha que está ganada de derecho.

El gobernador de Barcelona comunicó ayer al ministro que había quedado resuelta la huelga de Igualada, llegando a un acuerdo patronos y obreros.

La Prensa barcelonesa y la información de la guerra. Por Dios, señores, no tirar tanto de la cuerda, que puede romperse. Bien está que se procure colocar algunos ejemplares más—pues no hay cada día guerras europeas—, pero siempre que no sea a costa de la seriedad de la publicación...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas, que más que destinadas a ilustrar a la opinión y darle cuenta imparcial y exacta de los acontecimientos...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

Al hablar de la Prensa barcelonesa en los términos expresados no queremos aludir, ni remotamente, a todas las publicaciones diarias que ven la luz en esta ciudad, sino a determinadas Empresas periodísticas...

A San Sebastián.

Anoche marchó a San Sebastián D. Alfonso, acompañado del jefe del Gobierno y del marqués de Lema. El Sr. Dato permanecerá sólo en la capital de Guipúzcoa dos o tres días.

El gobernador de Pontevedra ha regresado a dicha capital de Vigo, en donde repartió 7.000 pesetas entre los enfermos más necesitados.

Las noticias oficiales indican que la epidemia decrece notablemente.

Bajo el flamenquismo. Fiesta cultural y antitaurina. La Sociedad Antiflamenquista, cultural y protectora de animales y plantas, de Gijón, ha publicado el siguiente manifiesto, dirigido a los gijoneses:

«Ante el peligrisimo avance de la tauromaquia española, que va invadiendo todas las esferas sociales, llegando a pervertir el sentido moral de sus habitantes, las Asociaciones de cultura, los Centros educativos, las colectividades obreras, los partidos y grupos progresivos, respondiendo al llamamiento de la Sociedad Antiflamenquista de esta villa, se reunieron para organizar una gran fiesta cultural y antitaurina, que se celebrará en la explanada del Coto de San Nicolás, el sábado, 15 de agosto, a las cuatro y media de la tarde.»

La Comisión organizadora de este hermoso acto, formada por representantes de todas las entidades mencionadas, tiene el honor de invitar al pueblo consciente a que asista a esta fiesta de cultura social, de sano naturalismo, que se inspira en nobilísimos sentimientos de humanidad y que responde a elevados ideales de civilización y progreso.

«Cudidid también los jóvenes que no os arrastráis en el envilecimiento de ese torquillo a la tauromaquía bestial, porque no queráis a los hijos de vuestra dignidad de hombres dotados de inteligencia para distinguir el bien y el mal, para obtener la noción de los deberes humanos; porque tenéis dominio de vuestra personalidad moral, voluntad, reflexión, potencia resolutoria para obrar acomodando vuestros actos a los dictados de vuestra honrada conciencia!»

Y vosotros, siempre adorables mujeres, ángeles de candor en la niñez, bellas flores que perfumáis nuestra vida en la juventud, santas y heroicas protectoras del hogar, cuando ya madres vuestra ingénita ternura se desborda contemplando al fruto de vuestras entrañas, que dormita como un ángel en la cuna...

En alta explanada, rodeada de verdor y que convida a contemplar la bella campiña, se colocarán tribunas adornadas, artísticos puestos de flores, mástiles con gallardetes, lemas, escudos y otros elementos decorativos e inscripciones culturales de enseñanza, de protección a los animales y plantas, etcétera, etc.

Serán notas principales de la fiesta cultural la presencia del ilustre rector de la Universidad de Oviedo, D. Aniceto Sola, y de otras personalidades que aquí representarán la intelectualidad, y que dirigirán la palabra a la concurrencia; la suelta de infinidad de pájaros y palomas; las audiciones musicales por la banda infantil y la sección musical obrera de la Asociación de Cultura e Higiene...

Indicadas las líneas generales, sin glosas y sin recortes de género llamativo que diéran a este escrito visos de exagerado reclamo, bien se trasluce que la fiesta tiene verdadero carácter cultural y que responde a tendencias educativas análogas a las que inspiraron otros actos nautistas organizados en esta villa por meritorios elementos que aquí sostienen la lucha social por la cultura y la higiene.

Representa este acto el avance de los elementos progresivos en lucha contra la barbarie y contra lo que es peor; la aberración de suponer que esos espectáculos fomentan el valor. Porque es un verdadero sarcasmo pensar en alardes de fuerza bestial, cuando hasta el adelanto científico nos enseña que la inteligencia humana sabe ya encadenar y utilizar a su favor las fuerzas naturales, reduciendo cada vez más el empleo de la energía de masa, aumentando a compás el de la energía etérea, espiritualizando, por decirlo así, la fuerza.

Este documento determinan nuestra profunda aversión a la tauromaquia, sino un verdadero anhelo de robar víctimas al dolor, evitar inútiles derramamientos de sangre, ahogar instintos de cobarde crueldad, embellecer al hombre, sustituyendo en él los odios fratricidas por el sentimiento del amor universal a todo cuanto creado existe para bien de la Humanidad por la pródiga Naturaleza. Esto será, repetimos, la fiesta a que os invitamos; un canto potente y efusivo a la vida, embellecida por el amor, dignificada por la cultura y ennoblecida por la fraternidad humana!

«Este documento determinan nuestra profunda aversión a la tauromaquia, sino un verdadero anhelo de robar víctimas al dolor, evitar inútiles derramamientos de sangre, ahogar instintos de cobarde crueldad, embellecer al hombre, sustituyendo en él los odios fratricidas por el sentimiento del amor universal a todo cuanto creado existe para bien de la Humanidad por la pródiga Naturaleza. Esto será, repetimos, la fiesta a que os invitamos; un canto potente y efusivo a la vida, embellecida por el amor, dignificada por la cultura y ennoblecida por la fraternidad humana!»

Gijón, agosto 1914.

Sociedades adheridas: Asociación de Cultura e Higiene, de Gijón, Tremañas, Natabuyo y La Calzada; sucursales del Ateneo Obrero, de La Calzada y de La Gufa; Asociación de Agricultores; Sociedades del Centro Obrero de la calle Anselmo Cifuentes y Cabrales; La Unión Marítima; El Primero de Mayo; Grupo Sindicalista; Juventudes Reformista, Republicana y Socialista; Grupo Divulgación Libertaria; Comité del Partido Único; Centro Instructivo Republicano; Biblioteca Circulante Socialista; Subcomité Federal de Tremañas y Natabuyo; revista «Cultura e Higiene», y la Sociedad Antiflamenquista.

Ultima hora

Llegada de repatriados. OVIEDO 12.—Han llegado muchos repatriados asturianos, siendo recibidos por las autoridades y familias.

Se ha teleografiado a Dato para que el Gobierno auxilie enviando créditos para obras públicas.—F.

Choques en la frontera. SAN PETERSBURGO 12.—Se sabe que las vanguardias de los ejércitos ruso y alemán han tenido varios encuentros en la frontera, desconociéndose sus resultados.—F.

Veinte buques capturados. SAN PETERSBURGO 12.—Se dice que la escuadra rusa ha capturado 20 buques alemanes, internándolos hacia los puertos rusos.—F.

Dicen de Nich. NICH 12.—Hoy ha sido leído ante el Parlamento el mensaje del trono, que trata de la guerra.

El príncipe heredero ha marchado al campo de operaciones.—F.

Propaganda entre los ferroviarios. La sección de León, de la Federación de Ferroviosarios, aprovechando la ocasión de hallarse en aquella ciudad nuestro camarada y ferroviario José Domenech, organizó y llevó a efecto varios mítines de propaganda societaria en todo el trayecto de su demarcación.

Los más importantes tuvieron lugar en León el día 23 del pasado, en el amplio local del Centro Obrero, y el 24 en Astorga, en el teatro de la población.

En todos los actos se vieron los locales rebosantes de público, y con especialidad en Astorga, al que concurrieron no solamente ferroviarios, sino toda la clase trabajadora y conocidos capitalistas. En unos y otros hicieron uso de la palabra, a más de elementos locales, los compañeros Bernardito del Teso y José Domenech, quienes cumplieron en todas partes como saben hacerlo los convencidos.

Para sostener y propagar EL SOCIALISTA, las Agrupaciones del Partido y las Asociaciones obreras, deben: Procurar que sus afiliados lean el órgano de la clase obrera todos los días.

Averiguar quiénes son los que no leen nuestro periódico, para ejercer su propaganda amistosa en ellos. Adoptar medidas para que todos los miembros del Partido y, si puede ser, de las Sociedades, y, a mayor abundamiento, otros elementos, lo lean todos los días.

Vigilar la actividad de los vendedores de nuestro periódico. Hablar de EL SOCIALISTA en cuantas sesiones celebren. Los miembros del Partido y de las Sociedades obreras, deben: Leer todos los días EL SOCIALISTA.

Pedir EL SOCIALISTA en todos los puestos de periódicos y a todos los vendedores callejeros. Hacer de sus parientes, de sus amigos, de sus conocidos, lectores y suscritores de EL SOCIALISTA. La propaganda individual es la mejor. ¡Trabajadores: hay que sostener EL SOCIALISTA!

¡Hay que hacer progresar EL SOCIALISTA! ¡Hay que hacer de EL SOCIALISTA el periódico de mayor tirada de España!

Las rentas del obrero. Por haberse caído desde el andamio que trabajaba, en la obra de la calle de Manzanares, núm. 7, se produjo lesiones de relativa gravedad el albañil Emilio Gómez Viar, de cuarenta y siete años de edad.

Después de curado en la Casa de Socorro del distrito pasó a su domicilio, Segovia, número 31.

Del Juzgado de guardia. En la calle de Mesón de Paredes fueron Manuel Anzur, de cuarenta y dos años, y Vicente Navarro, de treinta y dos, resultando el primero con la fractura incompleta del codo izquierdo.

Después de curado en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa pasó al Hospital Provincial.

El agresor fué detenido por el portero de la casa núm. 92 de la citada calle, Miguel Angulo Arenas.

IMPRENTA RENACIMIENTO. San Marcos, 42.—Teléfono, 4.067.

